



# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 cts., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 4.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA. ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

La penosa agonía en que ya muchos días se hallaba la Srna. Sra. Infanta D.ª Cristina de Orleans y de Borbon, tuvo el fin funesto que se presagiaba á las tres y media de la tarde del Lunes. Virtuosa y llena de bondades como sus hermanas la reina D.ª Mercedes y la infanta D.ª Amalia, y joven tambien, ha dejado este mundo para unirse á aquellas. Sus padres deben experimentar un gran desconsuelo con este tristísimo acontecimiento que aumenta la serie de los que vienen lamentando, pero en medio de todo, su religiosidad y la gran parte que en sus penas toma toda la nacion, debe calmar algo su hondísimo pesar. Nosotros les enviamos nuestro sentido pésame y con él va el de muchísimos murcianos que como nosotros se interesan por las felicidades y desgracias de toda la Real familia.

En Cartagena se ha encontrado harina de maíz adulterada con otras sustancias y sal mezclada con polvo de mármol. Felicitamos á los cartagenos por tener autoridades que velan para descubrir las adulteraciones. ¿Se sabe qué gestiones hacen nuestra Junta local de sanidad y la Comision municipal del ramo? ¿Las visitas que la Junta iba á practicar en Agosto último en qué quedaron? ¿Se ha reunido después alguna vez?

La salud pública en Cartagena y en La Union no es muy favorable segun lo alarmado que está «El Amigo de Cartagena», el que dice que «es verdaderamente angustioso y abrumador» el estado de ambas poblaciones, pues «los enfermos caen como heridos del rayo, sin que la ciencia acierte á combatir, ni aun á comprender la enfermedad, pues apenas aparecida, síntomas alarmantes anuncian una muerte repentina». Añade que en La Union hay días de morir veinte y cinco, y que en Cartagena no cesan de tañir las campanas. Nos alegraríamos cambie ese estado y por lo que pueda ocurrir llamamos la atencion de la Junta provincial de Sanidad, pues á la local no nos atrevemos á recurrir.

Debemos llamar la atencion de los que anuncian acerca del interés que procuramos dar á nuestra última página, insertando en ella pasatiempos, anuncios astronómicos, seccion religiosa, anuncios mercantiles en los que insertamos hasta los precios de los plomos, noticias de correos y ferrocarriles, y las de espectáculos: todo esto es motivo para que dicha página sea vista por toda clase de lectores y no pasen desapercibidos los anuncios, é inútil el gasto de los anunciantes, como sucede en muchos periódicos. Unido á esto el que los precios que tenemos establecidos son los mas económicos que se conocen, se facilita el anunciar por este medio que es mejor y mas seguro que el de prospectos y carteles.

En Cartagena se acordó por mayoría del Ayuntamiento y contribuyentes el seguir haciendo efectivo por administracion municipal el impuesto de consumos. Algunos Concejales no están conformes, y con razon, con el acuerdo, por los malos resultados que viene dando: á esos Concejales aconsejamos lean el art. 187 de la Instruccion y verán que la administracion municipal no es medio obligatorio y si voluntario, y en no admitiéndolo el Ayuntamiento, como aquí se hizo, los contribuyentes tienen que apelar á los otros cuatro medios que hay para hacer efectivo el impuesto.

Un telegrama recibido de Sevilla dice: «Al saberse la noticia de la muerte de la virtuosa infanta D.ª Cristina, los comercios se cerraron en señal de duelo. Los teatros han suspendido sus funciones, y un gentío inmenso llena los alrededores del palacio de San Telmo, dando visibles muestras de la afliccion que embarga los ánimos. El cadáver de la egregia finada quedará mañana expuesto al público. La princesa de Asturias, que desde que llegó á Sevilla no se separó de la cabecera de la enferma, la ha acompañado hasta el momento de espirar. Los señores duques de Montpensier

y sus hijos los condes de Paris, en tan tristes momentos rodeaban el lecho mortuorio, hincados de rodillas, pidiendo á Dios misericordia por su infortunada hija.»

Se halla en Cartagena enfermo de gravedad el ingeniero de Minas don Manuel Malo de Molina, á causa del falcimiento de su señora madre. Le deseamos consuelo y alivio.

Hemos recibido el núm. 15 de «La Moda francesa», periódico que se publica todos los Sábados en Paris: su precio, primera edicion 12 francos un año, segunda 18 y la grande edicion 24.

Dice el «Diario de Valencia» del 27: «Ayer fué conducido al cementerio general el cadáver del rico industrial D. Miguel Nolla, persona muy apreciada en esta ciudad por sus apreciables cualidades.

El séquito era numeroso, formándolo los asilados de algunos hospicios y un gran número de operarios de la fábrica de mosaicos que el finado tenía establecida junto á Meliána, todos con hachas encendidas. Seguian al féretro muchos amigos del Sr. Nolla y un crecido número de carruajes de lujo.

El Sr. Nolla, por su carácter emprendedor y activo, deja en la industria un vacío difícil de llenar.

Dios haya acogido en su seno el alma de nuestro particular amigo.»

Probablemente el Sábado próximo se pondrá en escena en el favorecido teatro de Maiquez de Cartagena, la preciosa leyenda de D. José Echegaray, *En el seno de la muerte*, en cuya noche parece que el Sr. Echegaray se hallará en Cartagena.

Se cita á los individuos del gremio de tiendas de sombreros para las siete de la tarde del día de hoy, en la plaza de S. Pedro, núm. 4, para tratar del reparto de cuotas.

Parece que en la funcion inaugural del nuevo teatro-circo de Cartagena se pondrá en escena una revista local, escrita por el aventajado joven D. Enrique Soto y Pedreño, para la cual el notable pintor escenógrafo Sr. Montesiños, está pintando varias decoraciones.

Es de verdadera importancia la exportacion de fresas y flores que en el presente año hay en Valencia para Madrid. La remesa de ramos, que antes era insignificante, ha tomado algun incremento.

El Sr. Gobernador con un atento B. L. M. y D. Javier Fuentes, nos han remitido el programa de la Exposicion nacional de Flores y Aves que va á celebrarse en Madrid la sociedad protectora de los animales y de las plantas en los días 20 á 26 del actual. De lo relativo á los expositores de esta capital está encargado por la Real Sociedad económica, el socio de la misma, Sr. Fuentes, el cual, con la actividad y celo que le son característicos, se ocupa de este asunto.

Nosotros, correspondiendo á las atentas invitaciones de la primera autoridad, y de nuestro amigo, publicaremos de dicho programa lo mas necesario para los que deseen tomar parte en ese concurso.

En «El Diario» de hoy se contesta al comunicado del Sr. Miñano á que nos referimos ayer, deshaciendo los cargos que el Sr. Miñano dirigía á los que trabajan para que no se le conceda lo que el art. 98 de las Ordenanzas le niega. El firmante de este nuevo escrito es D. Ramon Martinez, que ha recogido la alusion hecha ayer.

Nuestros amigos D. Manuel Serrano, D. Jesualdo Piñeyro y D. Francisco Marco Ramos de Padilla, lamentan hoy la casi repentina pérdida de la Sra. D.ª Ana Yeate, esposa del primero y madre política de los segundos. Reciban nuestros amigos y sus apreciables esposas el sentido pésame que les enviamos por el dolor que experimentan.

Dijimos hace días, tomando de un periódico la noticia, que las cédulas de sexta clase se podían tomar en todo tiempo sin aumento de precio; pero esto sólo se refiere á aquellas personas que no son cabezas de familia y sin

otras circunstancias que las de su edad están obligadas á dicho impuesto. Así se ha aclarado por una circular de la Direccion de impuestos, recibida en la Administracion Económica.

Dice «La Idea» de Elche: «El Alcalde Sr. Perpiñán dispuso hace días que fueran quemados trece cerdos por no estar en condiciones apropiados para la venta pública. Aplaudimos su proceder.» Aquí no tenemos estos autos de fé.

Victima del fuego de sus vestiduras, producido por el incendio de una caja de fósforos, ha fallecido en Pacheco, en medio de los mas horribles dolores, un muchacho de ocho años: el fuego tomó incremento por el aire que producía el infeliz al correr desahogado.

El «Boletín» publica la nómina de los propietarios de terrenos que se expropian por el Juzgado de primera instancia de Caravaca, para la construcción del trozo primero de la carretera de aquí á la ciudad á Aguilas por Lorca.

Segun carta de Valencia, la cria de los gusanos de seda en los pueblos de la Ribera se presenta bastante bien; especialmente los de la simiente conocida por la marca roja, se encuentra en la tercera dormida y ofrecen un magnífico aspecto, por lo que los cosecheros se prometen un buen resultado.

El «Diario de Reus» dice: «Han aparecido impresas las listas de los electores que han tomado parte en las últimas elecciones de Diputados á Cortes en esta provincia, cumpliendo así con el precepto legal que dispone su publicacion.»

Los maestros y maestras que sirvan en propiedad escuelas de igual clase y de la misma ó superior dotacion á la que aspiren, pueden solicitar su traslacion por concurso á las que resultan vacantes en los pueblos que se expresan:

- La escuela elemental completa de niños de Lorca, dotada con 1,625 pesetas.
- La id. id. de id. de Jumilla, dotada con 1,100 pesetas.
- La id. id. de id. de La Puebla (Mula), dotada con 625 pesetas.
- La id. id. de id. de la Ribera (Molina), dotada con 625 pesetas.
- La id. id. de id. de Roche (La Union), dotada con 375 pesetas.
- La id. id. de id. de Roda, (San Javier), dotada con 200 pesetas.
- La id. incompleta de id. de Palas (Fuente-Alamo), dotada con 200 pesetas.
- La id. id. de id. de Cuevas (id.), dotada con 200 pesetas.
- La id. completa de niñas de Santa Quiteria (Lorca), dotada con 1,100 pesetas.
- La id. incompleta de id. de Alcedo, dotada con 333'33 pesetas.
- La sustitucion de la de id. de Alguas, dotada con 275 pesetas.
- Todas con los emolumentos legales.

En el art. 163 del Reglamento para el reemplazo y reserva del ejército, aprobado por Real decreto de 2 de Diciembre del año próximo pasado, se previene que los individuos que por haberles tocado servir en Ultramar queden en la situacion de licencia ilimitada en las capitales de provincia ó pasen á disfrutarla á ellas ó puntos que lo sean de batallones de reserva, verificarán su presentacion á los Jefes de estos batallones en vez de hacerlo á los Alcaldes, y lo mismo se previene con respecto á los que queden en dicha situacion por igual motivo en puntos donde radiquen los batallones de depósito, en el art. 9.º de la Real orden de 28 de Febrero último.

Dica hoy «El Diario»: «Tenemos noticias de que el propietario de la tienda de comercio, incendiada en la plaza de S. Bartolomé la noche del 19 de Marzo último; convencido de la ineficacia de sus gestiones amistosas, para lograr de las compañías aseguradoras «El Fénix» y «La Union» el resarcimiento de las pérdidas ocasionadas por el siniestro, se ha visto en la necesidad de acudir á los Tribunales de Justicia. Lo sentimos de veras.»

## SECCION OFICIAL.

JUEGOS FLORALES ARTISTICO-LITERARIOS DE MURCIA. 1879.

Lemas de las composiciones premiadas y premios adjudicados á las mismas.

**Literatura.**  
Flor natural.—Composicion núm. 13.—Lema, *Dum spiro spero.*  
Obra clásica literaria.—Idem núm. 4.—Lema, *¡Color! ¡Color!*  
Pluma de plata.—Idem núm. 22.—Lema, *Mi alma como la suya.*  
Laurel de oro.—Idem núm. 5.—Lema, *A 25 de Marzo.*  
Mencion honorífica.—Idem núm. 9.—Lema, *Te llamo en mi dolor.*

**Música.**  
Flor natural.—Composicion núm. 2.—Lema, *Labor omnia vincit.*  
Azucena de plata.—Idem núm. 3.—Lema, *Un ramillete de flores españolas.*

**Pintura.**  
Flor natural.—Composicion núm. 4.—Lema, *Esperanza.*  
Jazmin de oro.—Idem núm. 6.—Lema, *La tarde.*

Segun acuerdo de la Junta directiva del Casino, la sesion tendrá lugar el próximo dia 4 en dicho establecimiento á las 8 de la noche: á cuyo acto deben acudir los interesados ó personas que les representen á recojer los premios adjudicados. Murcia 1.º de Mayo de 1879.—El Mantenedor, G. Baños.

## VARIETADES.

### UN VIAJE A PARIS.

PALACIO DE LA BOLSA.

En el centro de la plaza de la Bolsa se eleva el palacio destinado á la contratacion de los valores públicos y de otras clases.

Este magnífico y suntuoso edificio, empezado en 1808 por Brongniart, que murió en 1813, y que fué acabado en 1826 por Labarre, es de estilo griego y reproduccion del templo de Júpiter Tonante en Roma. Tiene 69 metros de largo, 41 de ancho y 30 de alto, rodeado de un peristilo compuesto de 64 columnas corintias de 10 metros de altura por uno de diámetro. Al edificio rodea una verja y en los ángulos hay cuatro figuras; delante de la fachada principal el Comercio y la Justicia Consular; en el otro costado la Agricultura y la Industria.

El reloj de este monumento es el de la hora normal en Paris y por el cual se arreglan todos los demás relojes de la villa.

La gran sala de la Bolsa donde se hacen las operaciones mide 36 metros de longitud y 25 de latitud por otro tanto de altura. Abrese al mediodía los no feriados y esta es la hora en que empieza el movimiento. Numerosos carruajes, sobre todo lujosos trenes particulares, llegan por todas partes. La agitacion, el tumulto que invade el peristilo, los gritos de los ayudantes, de los agentes y de los particulares que hacen sus negocios, cuyo número es muy considerable, no tiene comparación, sin embargo con los del interior, donde el extranjero queda estupefacto.

Una masa compacta de especuladores se aprieta en la sala; en la extremidad de la misma se halla el *parque*, lugar reservado á los agentes de cambio. En el centro de esta parte de la sala se halla la *cesta* (corbeille) espacio circular formado por una verja, al rededor de la cual, por la parte interior se colocan los agentes para ofrecer recíprocamente en alta voz los diferentes valores que tienen el encargo de vender; el público está separado de ellos por una segunda verja tambien circular. Otros grupos, sobre todo cerca del *parque* están ocupados en tomar notas ó hacer negocios arreglando sus operaciones sobre los últimos cambios. Frecuentemente se ve á los especuladores haciendo pasar sus órdenes por escrito á los agentes.

En la galería de la izquierda está el *Bolsin* donde se encuentran los corredores y los intermediarios de toda clase y mas lejos los jugadores. Desde lo alto de la galería es desde donde se domina mejor el movimiento interesante de la muchedumbre que ocupa toda la sala. Los gritos, el alboroto y los gestos apasionados de todo aquel mundo; la avidez ó el aba-

timiento que expresan los semblantes causan una impresion dolorosa en el ánimo del espectador imparcial. Tentado estoy de creer que el único objeto de la *cesta* es esperar á que los *gladiadores* de la especulacion lleguen á las manos. En todas partes sobresalen los gritos. ¡Yo doy! ¡Yo tomo! ¡Yo vendo!

Repuestos de la sorpresa que causó el raro espectáculo que presenta la sala deben admirarse las magníficas pinturas de las bóvedas del techo, ejecutadas con maestría, representando la inauguracion de la Bolsa por Carlos X, la Francia recibiendo los tributos de las cinco partes del mundo, la union del comercio, las ciencias y las artes y las principales ciudades de Francia.

A las tres de la tarde, una campañada pone fin á las operaciones de la Bolsa; los agentes de cambio se reúnen y anotán los precios de los últimos negocios hechos y el resultado de estas negociaciones que constituyen la cotizacion del día, se imprime inmediatamente y se dá á la publicacion. La sala permanece abierta hasta las cinco y los corredores de comercio vienen entonces para hacer las notas de los negociantes.

La entrada en la Bolsa es libre. Hay un vestuario para depositar los bastones y paraguas mediante una retribucion de diez céntimos, pero no es obligatorio el hacerlo.

Paris, Marzo, 1879. J. C.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa buxia de la salud, de DU BARRÉ, de Londres.

## REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito combatiendo los digestiones laboriosas (*dispepsia*) gastritis, gastralgias, Nemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabéticos, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre.—90,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Braham, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866. Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELETTIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real. Cura núm. 48,816.—Certificado del celebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, las constituciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y las calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los escorbútos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

Doctor Rod. WURZER, Miembro de varias Sociedades científicas. Cura núm. 45,279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion por monar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años. Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienda á desaparecer.

MÉYERER, presbítero. Cura núm. 68,415.—Sr. Lacom (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, cono para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando as carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 19 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales. Depositarios en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los Sres. Ferrer hermanos, drogueria; en Lorca, D. José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates. De Barry y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 309—23

Es verdad que liberal y separatista no es lo mismo en Cuba, como dice un periódico de la mañana; pero hay entre los liberales de allí mucho separatista.

No está ahí lo peor, sino que hemos oído que algunos demócratas quieren pedir en las Cortes la autonomía de Cuba, ó mejor, el gobierno de Cuba por sí misma, bajo la inspeccion de un representante de España investido del voto.

Esto ya es mas grave, pues en las condiciones tan vidriosas en que se halla aquélla isla, ya de la autonomía á la separacion el salto no es, ciertamente, mortal, sino algo natural.

Con verdadero estupor hemos leído un suelto en *La Correspondencia de Cataluña*, suelto en el cual se dice que el Sr. Pi y Margall se ha vuelto loco.

¡Loco!! ¡Santo Dios! Estamos situados en el polo opuesto al del Sr. Pi; pero, francamente, un ataque semejante se sale de los límites de lo ordinario, é indudablemente que suscitará enérgicas protestas.

Excusamos añadir que el Sr. Pi goza de sano juicio, y no ha sufrido la menor alteracion mental.

Ahí aquí se hace una política puramente personal, pero los jefes, si se llevan toda la gloria, tambien sufrirán tarde ó temprano una expiacion tremenda.

Ayer entró en Cádiz y tomó posesion del obispado su nuevo prelado el virtuosísimo Sr. D. Jaime Catalá y Albosa, recibiendo una extraordinaria ovacion por parte de aquél católico pueblo.

Cuando vemos á toda una poblacion de la importancia y antecedentes de Cádiz recibir con entusiasmo á su pastor espiritual, no podemos menos de exclamar llenos de satisfaccion:

«¡JA FE NO PERECERÁ EN NUESTRA CATÓLICA ESPAÑA.»

El pan elaborado por acuerdo del Ayuntamiento de Córdoba para impedir el alza del precio de tan importante artículo, es tan bueno, que al segundo día de su venta vióse obligado el Municipio á disponer que se elaborasen hasta 180 arrobas de harina.

El precio tipo es el de 12 cuartos las dos libras.

En un artículo reciente y muy notable, *La Revista Católica* expone así la grave cuestion del concurso electoral de los católicos en las elecciones:

«Lo que sobre todo nos parece indispensable, es que los católicos aparezcan unidos, y que desaparezcan las existencias que han estado entre ellos. Disponer sobre programas minuciosos, y llenos de detalles, programas que los acontecimientos pueden fijar únicamente, es por lo menos una tarea inoportuna.»

Por ahora basta que se descarte, como es creíble á los ojos de toda persona honrada, la profesion de aceptar los hechos consumados, y que los católicos marchen de acuerdo para proponerse en general la defensa de todos los derechos de la Iglesia y de los verdaderos intereses del pueblo. Mientras tanto, no deben permanecer inactivos, y como lo ha inculcado varias veces el excelente *Observador Católico* de Milan, deben disponerse para la vida pública, interviniendo en las elecciones municipales, favoreciendo los círculos y las asociaciones, con objeto de conocer la actitud de cada cual, y á fin de organizar los medios de accion común y de acostumbrarse á la unidad de conducta.

Sirva esto de leccion á *El Siglo Futuro*, que tachó de Judas á sus correligionarios, enemigos del retraimiento, y veía en ello hasta ribetes de anti-catolicismo.

He aquí lo que tiene meterse un profano á dogmatizar.

En Ubeda han distribuido los comerciantes é industriales entre los jornaleros de dicha localidad 4.000 panes de dos libras.

La miseria cunde en aquélla poblacion de tal manera, que cuadrillas enteras de braceros piden limosna á las personas acomodadas.

Lemos en *La Correspondencia*: «El decreto aprobado hoy en Consejo regularizando la situacion de la Imprenta Nacional, é incluyendo los gastos é ingresos de dicho establecimiento en el presupuesto general del Estado, suprime 50 de los 94 empleados que hoy figuran en nómina, cuya resolucin produce una economia de 70.000 pesetas, sin que sufran entorpecimientos los servicios.»

En lo sucesivo se considerará la Imprenta Nacional como servicio reproductivo, á cargo del ministro de la Gobernacion, y los materiales, útiles y efectos necesarios en el establecimiento se adquirirán por medio de subasta.

Esta reforma, acordada por el señor ministro de la Gobernacion, tiene grandísima importancia, y envuelve notable economia, por todo lo cual ha causado favorabilísima impresion en los círculos políticos, haciéndose comentarios muy favorables y encomiásticos al Sr. Silvela.

Escriben de Lluçmayor á un diario de Palma de Mallorca, en su número correspondiente al jueves último, lo que sigue:

«En la mañana de hoy se han presentado en esta villa dos jefes y un oficial de la Guardia civil, acompañados de varios individuos del mismo cuerpo, con el objeto de hacer solemne entrega de las cantidades que han correspondido á las familias de las víctimas de los dos guardias criminales que fueron asesinados.»

Dichos señores jefes y oficial se han dirigido á la casa llamada del Salon, en donde ha tenido lugar el acto, á presencia de las autoridades locales, de los eclesiásticos y de una multitud de otras personas, sin contar las que estaban fuera del edificio, cuyo número ascenderia tal vez á unos 2.000.

El señor jefe principal de la Guardia civil y los señores ecónomo y alcalde de esta villa han suplicado al pueblo que perdonara la ofensa que le habian inferido los guardias Tello y Diez al cometer su horrendo crimen.

Terminados los discursos, el señor ecónomo y demás señores reunidos han dado tres atronadores vivas á la Guardia civil, que han sido contestados con estrépito por toda la muchedumbre.

El mismo señor ecónomo ha preguntado á las familias de las víctimas si perdonaban de buen carazon á los guardias asesinados, y á esas familias y demás de la reunion han contestado que sí, con voz fuerte, y además los heridos han dicho que querian distribuir algunas limosnas y destinar una cantidad para unas exequias en sufragio de las almas de Tello y Diez, las cuales, segun noticias, tendrá lugar, el lunes de la próxima semana.

Mientras duraba acto tan tierno, viendo los concurrentes que las familias de las víctimas no guardaban ningun rencor para los que les ocasionaron sus desgracias, y que antes bien ejercian con ellos actos de caridad, no pudieron menos de conmovérselos, y muchos señores de la reunion y todos los guardias civiles lloraban como niños.

El suelto de *La Correspondencia de Cataluña* á que hacemos referencia en otro lugar, es el siguiente:

«La mayor parte de las comunicaciones que ayer recibimos por el correo, fueron desagradables; pero la que mas nos impresionó fué una, á la que nos resistimos á dar crédito deseando sinceramente que sea pronto rectificada. Nos participan desde Madrid que uno de los hombres mas importantes que figuran en el partido democrático, filósofo, historiador y publicista, se halla acometido de alocuciones de cerebro que pudieran comprometer, de no calmarse, todo su organismo. Los continuos trabajos literarios y la necesidad de acudir á otras atenciones á que le obliga su alta significacion, han debido contribuir á esos desarreglos, que cesarán con la calma y descanso de algunos dias. Mucho nos felicitaremos de que así sea, porque no estamos dentro de nuestro partido tan sobrados de hombres eminentes, y el eclipse de uno de tanta capacidad, seria una pérdida irreparable para la demografía.»

De modo que no contento con llamarle *sancho*, el colega catalán tacha de loco á su paisano.

«Esta tarde se decia en el salon de conferencias que los únicos asuntos que discutirán las Cámaras en la próxima legislatura serán el Mensaje y los presupuestos, suspendiendo después sus tareas hasta el mes de Octubre.»

Como se discutan bien los presupuestos, no deja de haber tarea; pero si el proyecto es, como se dice y como es de creer, una copia exacta de los anteriores, con ocho dias basta y sobra para aprobarlos.

«¿Quién puede descifrar el siguiente logogrifo de *El Fenix*?»

«El Gobierno ha resucito no apoyar para ningun cargo público la candidatura de un conocido banquero, senador electivo en las últimas Cortes y á quien se ha significado en varias ocasiones para el título de duque y la grandeza de España.»

Con verdadero sentimiento hemos sabido que nuestro colega *El Imparcial* ha sido condenado por el tribunal de imprenta á veinte dias de suspension.

Lamentamos de todo corazon el percance del colega.

Con el mas profundo sentimiento anunciamos á nuestros lectores el fallecimiento de S. A. R. la infanta doña Cristina, ocurrido anteayer á tres y veinte de la tarde.

La noticia del fallecimiento de la infanta ha causado honda pena en todas las clases.

En telegrama recibido de Sevilla anteayer á última hora, se dice:

Que al saberse la noticia de la muerte de la virtuosa infanta doña Cristina, los comercios se cerraron en señal de duelo. Los teatros han suspendido sus funciones y un genitio inmenso llena los alrededores del Palacio de San Telmo, dando visibles muestras de la afliccion que embarga los ánimos.

El cadáver de la egregia finada quedó ayer expuesto al público.

La princesa de Asturias, que desde que llegó á Sevilla no se separó de la cabecera de la enferma, la ha acompañado hasta el momento de espirar.

Los señores duques de Montpensier y sus hijos los condes de Paris, en tan tristes momentos rodeaban el lecho mortuorio hincados de rodillas, pidiendo á Dios misericordia para su infortunada hija.

Las infantas y los jefes principales de Palacio han teleografiado á los señores duques de Montpensier, dándoles el pésame.

Tambien el presidente del Consejo ha teleografiado en el mismo sentido en nombre del Gobierno.

El telegrama que por disposicion de S. M. se dirigió en su real nombre á los atribulados duques de Montpensier, estaba redactado en términos muy sentidos.

S. M. el rey salió de Madrid ayer mañana á las siete en tren especial y rápido, acompañado del ministro de Estado y altos funcionarios de Palacio.

En la estacion le despidieron todos los ministros y autoridades civiles y militares.

Aunque S. M. el rey y sus angustadas hermanas las infantas tenían el triste convencimiento de que la penosa y larga enfermedad de S. A. la infanta doña Cristina habia de tener tan funesto desenlace, sintieron en el momento de saber la noticia una vivisima y dolorosa impresion.

S. A. R. la serenísima infanta doña Cristina ha muerto con la tranquilidad de espíritu propia de un alma cándida é inocente, puesto su pensamiento en Dios, consolando á la vez con santa resignacion á las prendas de su cariño que en torno al lecho del dolor la han seguido paso á paso con el alma transida de pena hasta el umbral de la muerte.

S. A. R. nació el 29 de Octubre de 1852, y durante su vida se ha dedicado siempre á obras de caridad, con las que ha enaltecido mas sus preciosas virtudes y sus magnánimos sentimientos.

El cadáver de la infanta doña Maria Cristina, será conducido mañana probablemente al panteon de la familia de los señores duques de Montpensier con todos los honores que corresponden á su alta jerarquía.

«Puede saberse qué causas son las que motivan el retraso que por tantos años sufre la publicacion de la convocatoria para proveer por concurso los curatos del arzobispado de Toledo?»

Muchas veces hemos dirigido preguntas análogas á esta, sin que hayamos tenido la suerte de ser contestados.

El día 1.º de Mayo próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero, que perciben sus haberes y asignaciones por la Tesorería Central y las Administraciones económicas de las provincias; en la inteligencia de que en esta corte, de acuerdo con el Banco de España, será satisfecha en efectivo metálico.

Desde el año 1858 falta del sitio donde el pueblo le tenia depositado el ejemplar de la Biblia Complutense, que el inmortar cardinal Cisneros regaló á Torrelaguna, su pais natal.

Este ejemplar estaba valorado en mas de diez mil duros, y no existen de tan magnífica obra mas que otros dos ejemplares, uno en Toledo y otro en Alcalá.

¿Podrá tener alguna relacion esto con la noticia que dias pasados publicó *La Iberia* respecto á una obra de extraordinario mérito y rareza que dice ha desaparecido de la casa de un importante personaje del Gabinete anterior?»

## Noticias generales.

El comandante de Marina de la Coruña da cuenta en los siguientes términos del sensible naufragio ocurrido cerca de Lariño:

«Al señor ministro de Marina.— El ayudante Muros participa haber arrojado la mar, en playa Lariño, un bote con dos marineros, y sobre un cuartel otro de estos, tripulantes todos del vapor inglés *S. S. Nile*, que se fué á pique á las seis y media de la mañana del día 22, en el bajo Sinuela, tres millas al O. N. O. de dicha playa, con cargamento de mineral procedente de Elva, con destino á Nesoport.»

La tripulacion se componia de 23 individuos, de los que perecieron 20, incluso el capitán.

Se ha nombrado catedrático de Quimica inorgánica de la facultad de Ciencias de Barcelona á D. Eugenio Mascareñas y Hernandez, propuesto en primer lugar.

Cuatro penados del prosidio de Sevilla consiguieron escaparse el domingo por el lado de las huertas, pero perseguidos por la guardia del penal, se entregaron tres desde luego. El cuarto, á quien seguia un cabo de la referida guardia, no obedeciendo á las intimaciones que este le hiciera á fin de que se diese preso, y conociendo al mismo tiempo que su perseguidor iba á tirarle, se volvió hácia él con ánimo de acometerle con un cuchillo que llevaba en la mano, lo que no pudo conseguir porque el cabo le descerrajó un tiro que le produjo la muerte instantáneamente.

Una casa inglesa del Cabo de Buena Esperanza acaba de enviar á Argel, para ser aclimatados, 3.000 pájaros de una especie muy rara y completamente desconocida en aquella localidad.

Es una especie de codorniz, que persigue á todo trance la langosta, de la cual hace su exclusiva alimentacion.

Segun los experimentos efectuados en el Cabo, la aclimatacion del pájaro de la langosta es fácil y prestará los mayores servicios á las regiones azotadas por la invasion de aquel insecto.

Aviso á los labradores españoles.

El diputado electo, señor baron de Saugarren, no es ultramontano, sino tradicionalista, y como tal ha luchado en su distrito de Azeitia.

Un despacho privado, fechado en San Petersburgo el 26 de Abril, nos comunica el último interrogatorio que ha sufrido Sovoloff; el autor del atentado contra la vida del emperador de Rusia.

Es el siguiente: «Preguntado contra el czar con intencion de matarle?»

«Respuesta.— Sí.

«P.—¿Por qué queriais matarle?»  
«R.—Porque se niega á conceder al pueblo ruso las condiciones de una existencia tolerable.»

P.—¿Le detestais personalmente?»

R.—No; pero la suerte me habia alegado para esta mision.

P.—¿Y no podiais sustraeros á ella?»

R.—Si no hubiese yo cumplido las órdenes del comité, este me habria hecho asesinar como traidor.

P.—¿Teniais cómplices?»

R.—Sí.

P.—¿Quiénes son?»

R.—Los rusos que, como yo, detestan el despotismo.

P.—¿Cuáles son sus nombres?»

R.—No son conocidos, porque su número es infinito.

El comité provincial del partido constitucional ha acordado conceder autorizacion á los comités locales para que en la designacion de candidatos para las próximas elecciones de concejales hagan todo aquello que crean mas conveniente á los intereses del partido, dando de todo conocimiento con la debida anticipacion al comité provincial.

Hoy podemos ampliar la triste noticia que dimos ayer, con referencia á telegrama oficial de Jaen, del hundimiento del Tobon de Veas, pueblo del distrito de Villacarrillo.

En una carta escrita en el sitio de la catástrofe, se leen los siguientes detalles:

Este se verificó entre tres y tres y media de la madrugada del día 25, desplomándose todo el frente que mira al Mediodía del gran peñon llamado las Almenas, en una extension de 50 varas y desde una altura de 30 próximamente, y en un espesor de 8 á 10 varas.

Esta inmensa mole aplastó bajo su peso cinco casas con todos sus moradores, que no pudieron apercibirse de nada hasta que se verificó el desplome. Por esta razon, las víctimas han sido muchas.

A la hora en que escribia el corresponsal habian sido extraidos y colocados en el depósito mas de 30 cadáveres sacados de entre los escombros, y 14 personas heridas y contusas.

Seguian con ardor las excavaciones en busca de nuevas víctimas, y eran fundados los temores de encontrar algunas mas.

Han perecido no solo personas de la poblacion, sino varias familias forasteras que se hallaban albergadas en las casas y cuevas del pueblo.

Se ha nombrado catedrático de Disciplina eclesiástica de Santiago á D. Andrés Manjon y Manjon, propuesto en primer lugar.

Ha sido denunciado nuestro colega *La Union*, por una carta que publicó en su número del domingo.

Sentimos el percance del colega.

Un diario de Cádiz dice que la domadora de fieras, miss Carlota, que enseñaba unos hermosos leones en Tángier, fué acometida por ellos hallándose dentro de la jaula, recibiendo heridas tan graves, que le ocasionaron la muerte en pocas horas.

Por ahora no se hará el nombramiento de senadores vitalicios.

La *Gaceta* de ayer publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancilleria.—Real orden resolviendo que la corte vista de luto durante dos meses, mitad de riguroso y mitad de alivio, por el fallecimiento de S. A. R. la serenísima señora infanta doña Maria Cristina de Orleans y Borbon.

Gobernacion.—Real decreto organizando la Imprenta Nacional, y fijando la plantilla del personal.

Es muy notable el discurso dirigido por el Padre Santo á los sacerdotes que han predicado la palabra de Dios durante la Santa Cuaresma.

Dice así:

«Grande consuelo experimentamos hoy al veros en tan gran número á nuestra presencia, escogidos ministros del Evangelio. Nos consuelan los sentimientos de obsequio y de afecto que nos habeis noblemente manifestado en el mensaje que acaba de leerse. Nos consuela el homenaje de vuestra piedad y de vuestra filial devocion á la persona y á las enseñanzas del Vicario de Jesucristo. Pero sobre todo nos consuela ver tan excelente cohorte de obreros evangélicos consagrados todos al ministerio de la divina palabra, de aquella palabra que en el orden de la creacion como en el de la»

redeneon, obró siempre en el mundo cosas milagrosas.

En el principio, la palabra de Dios sacó al mundo de la nada y lo adornó de infinita variedad y belleza. Y cuando los hombres, por la debilidad y por la malicia de la voluntad, se alejaron de su Dios, y toda la humana familia corrió a ruina en ruina, la palabra de Dios sacó del error y de la corrupción, y sometió el mundo entero a Cristo. «Id, dijo, a los Apóstoles el Verbo increado, recorred todo el mundo y predicad el Evangelio a todas las criaturas.» Y los Apóstoles, fuertes con la misión que se les había confiado, en nombre del Nazareno y con la virtud de lo Alto, se dividieron la tierra, y hasta en los últimos del mundo hicieron cir su palabra, y todo el mundo fué cristiano.

Tambien hoy, vosotros lo sabéis muy bien, hijos queridísimos; tambien hoy el mundo se aleja de Jesucristo y de su Iglesia, y esta amenazada por su desgracia de venir a ser nuevamente pagano. Ya casi en todas partes los Estados se constituyen sin Dios; ya se ha trabajado mucho por arrancar a la familia todo lo que tiene de cristiana, secularizando el matrimonio y sustrayendo la educación e instrucción de la juventud a la benéfica influencia de la Iglesia.

Esta apostasía, que rápidamente se realiza, prepara a la humana sociedad las mas pavorosas ruinas. ¿Qué puede haber de mas funesto para el mundo que separarse de Cristo, que es el camino, la verdad y la vida? Por lo cual, la manera mas provechosa de proveer a las necesidades de la edad presente, es procurar conducir de nuevo al mundo a Jesucristo. Y esta es vuestra santísima y nobilísima obra; a la palabra de Dios, como siempre, pertenecerá la gloria de convertir el mundo a la fe, según la frase del Apóstol de las gentes: *Fides ex auditu, auditu autem per verbum Christi.*

Cuidad, pues, hijos carísimos, de predicar al mundo a Jesús Crucificado, que es la fuerza y la sabiduría de Dios; disipad las tinieblas de la mas profunda ignorancia que envuelven a una gran parte de los hombres; mostradles sobre todo lo necesario, lo racional y lo excelente de la fe; hacédes conocer y amar al Redentor divino; descubrid las escondidas bellezas de El y de su Inmaculada Esposa la Iglesia; manifestadles los inestimables tesoros que esta posee, haciéndoles apreciar la amplia y benéfica influencia que puede expandir sobre todos los órdenes de la familia humana, y defendidla de los ultrajes y de las calumnias con que los impíos han manifestado hacerla odiosa a los pueblos y a los reyes.

Conozca el mundo por vuestras palabras cuán felices y venturosos serian los pueblos si floreciera en ellos la religion de Cristo; cuán prósperas y tranquilas las familias si la religion que consagra y estrecha el vínculo de la union marital y hace dulce y suave la autoridad paternal se asentase en medio de ellas como reina y señora. Y en este mismo bello país, de Dios especialmente amado, que estáis llamados a evangelizar, mucho mejor andarían las cosas, si no se iniciase una guerra cruda y desleal a la Iglesia y al Pontificado romano; pues como habéis dicho muy bien, Italia fué próspera y feliz, mas que otro pueblo alguno, cuando la Iglesia desplegó libremente en ella su maternal y pacifico imperio.

Llenos de inteligencia y el corazón de estos pensamientos, continuad el apostólico ministerio de la palabra y procurad tambien con los adornos externos del discurso y con los atractivos y las gracias del estilo, llamo al mismo tiempo y solemnemente, atraer a las tribus a escucharnos. Pues aunque sea escasa la semilla depositada en sus corazones, fecundada por la divina gracia, germinará y dará frutos de salud.

¡Ah! Dios benignísimo, que ha puesto en mano de sus ministros un medio tan poderoso y saludable, se digne bendecir vuestros trabajos y dar a vuestra voz aquella eficacia y aquella sobrenatural virtud, sin la cual vanos serian todo ingenio y toda humana industria!

Nos, entre tanto, como prenda de los favores del cielo y en prueba especial de amor paternal, os damos a vosotros y a todos los fieles que han querido unirse a vosotros en esta demostracion de filial afecto, la bendiccion apostólica.

*Benedictio, etc.*

Con el triste motivo del fallecimiento de S. A. R. la serenísima señora infanta doña Maria Cristina de Orleans y Borbon, hermana política y prima de S. M., ocurrido en Sevilla a las tres y veinte minutos de la tarde del día de ayer, el rey (Q. D. G.) se ha dignado resolver que la corte vista de luto durante dos meses, mitad de riguroso y mitad de alivio, debiendo empezar desde hoy.

Las grandes inundaciones no afligen solo a los húngaros. En Moscovia se ha presentado una que ha destruido algunos centenares de casas, cortando las comunicaciones dentro de la ciudad hasta el punto de tener que recorrerse varias calles impantadas en lanchas. Muchas personas refugiadas en los pisos mas altos de las casas han estado un dia entero sin poder comer.

Afortunadamente no se habla de víctimas, pero los daños materiales sufridos parece que ascienden a muchos millones de rublos. En la

línea de Moscovia a Brast han quedado destruidos quince puentes, y en la línea de Moscovia-Riazan las aguas se han llevado un puente grande y diez y siete pequeños. La circulación ha quedado tambien suspendida en la línea Kozlov-Voronez, por iguales causas.

Habiéndose notado sintomas de enajenacion mental en un desgraciado que hoy debia ser puesto en capilla en uno de los distritos de la Audiencia de Barcelona, el fiscal de la misma consultó telegráficamente el caso al del Supremo, y se le contestó que suspendiese la ejecucion hasta que, reconocido facultativamente, pueda procederse con arreglo al Código penal.

El directorio de los partidos liberales ha resuelto que continúen las inteligencias para las elecciones de Ayuntamientos, encomendando al Sr. Castelar la redaccion de un Manifiesto excitando a los electores a la lucha.

Dicho directorio resolverá solamente las dudas que se le propongan, dejando en completa libertad a las provincias y a los pueblos para que acuerden las candidaturas mas convenientes a los intereses locales.

Roch, el verdugo de París, ha fallecido repentinamente. Desde 1834 en que fué nombrado para su oficio, habia ejecutado 148 personas.

El señor presidente del Consejo de ministros ha visitado hoy al señor Cánovas del Castillo y general conde de Balmaceda.

Ayer se decia en los círculos políticos que el Sr. Cánovas saldria en breve para París, de donde regresaria para la apertura de las Cortes.

Parece que S. M. el rey no regresará de Sevilla hasta pasado el novenario de la muerte de la infanta doña Cristina.

En el ministerio de la Gobernacion se ha recibido el siguiente telegrama acerca del viaje de S. M. el rey:

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

*Ciudad Real 29 de Abril, a las 12:40 de la tarde.*

El gobernador al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion: A las once ha pasado S. M. el rey por Manzanares, y a las once y media por Valdepeñas, continuando su viaje sin novedad.

### Telegramas.

VIENA 28.—Ha salido hoy para España el príncipe Rodolfo, heredero de la Corona de Austria.

Acompañan al príncipe Rodolfo el príncipe Leopoldo de Baviera y el sábio naturalista Brehm.

NIZA 28.—El buque de guerra austriaco *Miramar* ha llegado a la bahía de Villafranca.

En dicho buque se embarcará el príncipe Rodolfo, heredero de la Corona de Austria, dirigiéndose a Barcelona, desde donde marchará a Madrid.

LIVANIA 28.—El czar de Rusia ha llegado a esta ciudad.

Durante el camino ha sido objeto de demostraciones de entusiasmo.

LONDRES 28 (noche).—*Cámara de los Comunes.*—El secretario de Estado, Northcote, dice que Francia e Inglaterra no han enviado una nota colectiva al Cairo como han anunciado algunos periódicos, pero que es positivo que ambos Gobiernos han creído necesario expresar al virey de Egipto su opinion sobre la conducta del Gobierno egipcio.

Añade que el Gobierno inglés ha dirigido un despacho sobre el particular, pero que no habiendo llegado aun a su destino, razones de alta conveniencia aconsejan guardar reserva sobre su contenido.

Termina confirmando la noticia relativa al llamamiento del ministro egipcio, Sr. Wilson.

El Sr. Bouskè dice que la situacion de la isla de Creta (Candia), es poco satisfactoria, lo cual debe atribuirse a la falta de una policia eficaz que defienda la seguridad personal.

Hablando despues de la cuestion del Pacifico, manifiesta que el Gobierno inglés no ha recibido noticia alguna que confirme el bombardeo de Pesáno por los chilenos.

Termina diciendo que la Gran Bretaña ha tomado algunas medidas para impedir cualquiera violacion de las leyes de la neutralidad y amparar los intereses británicos, y que, al efecto, ha sido reforzada con un buque de primera clase la escuadra inglesa que se halla en las aguas del Perú.

PARIS 28 (noche).—De cincuenta Consejos generales (Diputaciones provinciales) que han emitido implícitamente su opinion sobre los proyectos de ley relativos a la enseñanza pública, presentados a la Cámara por el ministro Sr. Ferry, treinta lo han hecho en términos desfavorables a los mismos, y veinte aprobándolos.

LONDRES 29 (6 mañana).—La sesion de la Cámara de los Comunes ha continuado hasta altas horas de la madrugada.

Despues de los incidentes anunciados en telegrama anterior, se ha puesto al debate una proposicion del Sr. Rylands, censurando los gastos excesivos hechos por el Gobierno actual, los cuales han sido causa de un déficit considerable en el presupuesto.

El jefe de la oposicion liberal, Gladstone, ha hecho uso con este motivo de la palabra, pronunciando un violento discurso, en el cual ha censurado duramente la política rentística del Ministerio, acusándole de haber despilarrado sumas enormes.

El secretario de Estado, Northcote, le ha contestado defendiendo al Gabinete.

Ha dicho que la política inglesa no es agresiva, pero que la política de la paz, dadas las circunstancias presentes, debe estar basada en el respeto de la fuerza.

Se pone a votacion la proposicion del señor Rylands, y resulta desechada por 303 votos contra 230.

VALPARAISO (sin fecha).—Un buque de guerra chileno ha bombardeado a Pabellon Depica (?) y Suranillas.

Iquique está bloqueado. Los buques neutrales han recibido el orden de abandonar aquel puerto en el preciso término de dos dias.

TIRNOVA 29.—La Asamblea búlgara terminó ayer sus tareas.

La nueva Asamblea se reunirá hoy, y es probable que inmediatamente se trate de la eleccion del príncipe que ha de ocupar el trono de la Bulgaria.

El czar se ha opuesto a la candidatura de cualquier súbdito ruso. La eleccion del príncipe de Battenberg es casi segura.

El comisario inglés apoya la candidatura del príncipe Waldemiro de Dinamarca.

BERLIN 29.—La corbeta de guerra alemana *Hanta* ha recibido el orden de dirigirse a Valparaiso con objeto de proteger los intereses germánicos.

SAN PETERSBURGO 29.—La prensa rusa sigue dando detalles referentes a Solowieff, autor del atentado contra el czar.

Dicen que el reo está sumamente decidido a poner fin a su existencia, por lo que ha sido necesario tomar toda clase de precauciones.

Ha intentado varias veces romperse la cabeza contra los muros de su encierro y abrirse las venas de las manos con los dientes.

Ha sido trasladado a otro calabozo donde las paredes están acotchadas, y ha sido necesario ponerle la camisa de fuerza.

VIENA 29.—La Asambl a búlgara se ocupará muy en breve de la eleccion de candidato para el trono de Bulgaria.

Las noticias recibidas aqui hacen presumir que el elegido será el príncipe de Battenberg, pues los generales Doudonkoff e Ignatieff están resueltos a rehusar el nombramiento, caso de que les fuese ofrecido, y la candidatura del conde de Reus ha perdido por completo toda probabilidad.

*Fabra.*

### Miscelánea.

Un descubrimiento acaba de realizarse en las ciencias médico-quirúrgicas; es el *ingerto de los dientes*, debido al doctor Magitot, que lo divide en tres categorías.

La primera comprende los ingertos de dientes arrancados de sus alvéolos y vueltos a plantar enseguida ó pasado mas ó menos tiempo. La segunda se refiere a la trasplantacion de dientes de uno a otro alvéolo del mismo ó de otro sujeto. En la tercera se incluyen los ingertos de dientes en puntos del cuerpo distintos de las mandíbulas (ingertos heterocópicos).

El Sr. Magitot se limita a la segunda categoría combinándola con la desecacion, a fin de lograr la conservacion de un diente enfermo, despues de eliminar fuera de su alvéolo la parte que tenga dañada.

La primera tentativa de este género pertenece a Belabarre, quien despues de sacar un diente que causaba accesos y fistulas, separó una parte de su raiz y le volvió a colocar, obteniendo un éxito completo; y fué el segundo en este camino el profesor Alquié de Montpellier, quien curó en 1858 por el mismo procedimiento una fistula antigua de la barba.

El Sr. Magitot ha hecho sobre este punto numerosos experimentos, que le permiten establecer reglas fijas para verificar la operacion.

En el procedimiento operatorio del *ingerto de dientes* ha obtenido el Sr. Magitot en 62 operacion, 57 éxitos, ó sea una proporción de 92 por 100.

### Avisos Oficiales.

#### SUBASTAS.

La *Gaceta* de ayer anuncia las siguientes: Suministro de 18.200 litros de aceite comun a la Casa de Moneda de Madrid.

Idem de 20.000 kilogramos de cobre a idem.

Adjudicacion de maletas, mochilas, carteras y sacos que se necesitan en la direccion general de Correos.

Idem de lotes de 10 rs. fontaneros de agua del Canal de Isabel II.

Venta del aprovechamiento de espartos sobrantes de los montes de Guadix. Obras de reparacion del convento de Concepcionistas de Cabeza de Buey (Córdoba).

#### PAGOS.

La direccion de la Caja de Depósitos: satisfará el 1.º de Mayo: Intereses de depósitos necesarios, procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de Propios, primer semestre de 1877, facturas números 3.061 a 3.100, última de las presentadas a señalamiento hasta la fecha.

Resguardos al portador amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1877, factura número 519 de señalamiento.

Idem id. de id. de 1878, facturas números 481 y 482 de id.

Intereses de resguardos al portador no depositados, segundo semestre de 1877, factura número 1.261 de id.

Primer semestre de 1878, facturas números 1.093 y 1.094 de id.

Segundo semestre de 1878, facturas números 933 y 934 de id.

Todas estas facturas son las últimas presentadas a señalamiento hasta la fecha.

### Seccion comercial.

TORRELAGUNA 27 de Marzo.—Nuestro correspondiente nos dice lo siguiente: «El temporal general que reina en todas partes, se deja sentir en esta, pero sin embargo, este terreno tiene la gran ventaja que tanto resiste las muchas lluvias, como la demasía de sequía, pero a pesar de esto, el aspecto de los campos es hermoso, pues los haberes muchos están ya cerrados en fuerza que tomen, por lo que a no sobrevenir algun contratiempo se espera una buena cosecha. Estas semanas anteriores ha habido aquí mucha extraccion de trigo y cebada en carros para la corte, sin embargo, hay todavía algunas existencias en graneros.

Los precios del último mercado que aunque fueron pocas las entradas por el temporal, concluyó con sobrante, señal de la baja en grano, sus precios fueron los siguientes: Trigo candeal de 58 a 60 rs. fanega; chamorro de 52 a 56; centeno de 37 a 39; cebada de 46 a 48.

Judias de 25 a 30 rs. arroba; garbanzos de cocido de 34 a 36; id. de siembra de 28 a 34.

Patatas de 5 a 6 rs. arroba. Queso de 50 a 52. Vино de 10 a 12.

Carne de carnero a 24 cuartos libra. Pan a 14.

SANTANDER 26 de Abril.—En nada han variado las condiciones del mercado, y muy poco tenemos que decir hoy sobre las operaciones llevadas a cabo en el mismo durante la semana última. A pesar de todo, la semana que hoy nos ocupa acusa animacion en la plaza, y no es de las mas improductivas. Harinas: Se han colocado, aparte de algunas otras pequeñas partidas, 4.000 sacos de primera, de la acreditada marca «Aurora», al precio de 19 y 5/8 reales arroba.

Segun nuestros informes, se solicitan mas harinas de igual ó acreditada marca al mismo precio; pretendiendo, por estas los tenedores 19 y 4 y 20 rs. arroba. Así cerró el mercado.

La exportacion de harina y de trigo por este puerto, en la semana, asciende a la cantidad de 1.099 sacos de harina y 2.044 de trigo, con destino a la Península.

Azúcar: Importantes han sido, relativamente, las ventas realizadas en esta semana. En ella se ha vendido la quinta parte de las 2.200 cajas que importó la «Doña Flora Pombo» y otras 60 de las anteriormente almacenadas.

Una y otra venta han sido a precio y condiciones reservadas. No hay importacion alguna que anotar en el periodo de tiempo que nos ocupa.

Cacao: Ha habido una favorable reaccion en este grano, particularmente para el procedente de Guayaquil, que habia llegado a venderse al bajo precio de 40 pesos, elevándose posteriormente a 44. Conocemos la venta de 800 y pico de sacos, importados por el «Santiurde», de Santiago de Cuba, y de varias partidas de Guayaquil que componen unos 1.500 sacos, existentes en plaza y navegando, velando los precios con la consabida reserva.

La importacion ha consistido en 200 sacos, introducidos por el vapor francés «Ville de Brest», procedentes de Veracruz y Habana.

Aguardientes: Sin variacion y encalmadas las ventas, así en ron como en caña y espíritu, de que no ha habido entradas.

Café: El mismo vapor francés «Ville de Brest», y de la misma procedencia, descargó en este puerto 375 tercios y 290 sacos de este grano, que con otros 10 que importó el vapor «Bilbao» de Londres, forman una regular entrada, dada la paralización que se viene notando en las ventas de este artículo.

Cueros: Nada. Bacalao: La corbeta «Maria» recibió órdenes para descargar, y descargó 51.000 kilogramos para una casa y 119.000 para otra, resto del cargamento que introdujo.

Posteriormente llegó el «Concordia», de Christiansund, con 77.956 kilogramos de bacalao y cien barriles de raba, siguiendo establecidos los precios de 180 reales la clase de primera; 170 la segunda y 160 la tercera.

Aceite: Las noticias de Andalucía avisan nueva alza en este artículo, y queda como corriente el precio de 49 a 50 reales arroba, no habiendo en la semana mas operaciones que el cambio de algunas para necesidades del momento.

Arroz: Del todo olvidado este cereal en las transacciones de la plaza. En la presente semana cuenta una entrada de 30 sacos, llegados por Covadonga, de Barcelona y escalas.

POZALDEZ (Valladolid) 27 de Abril.—Mucho frio y lluvias abundantes dominan hace ya dos semanas.

Los precios de los cereales sostenidos, y los vinos tambien han experimentado un alza, rigiendo los siguientes:

Trigo comun de 50 a 51 rs. fanega; centeno de 29 a 32; cebada de 27 a 28; algarrobas a 24; garbanzos superiores a 125, regulares a 100; medianos a 80; harina de primera a 19; de segunda a 18; de tercera a 16.

Patatas a 5. Líquidos: Aceite a 64 rs. cántaro. Vино blanco nuevo de 13 a 15; tinto de 14 a 15; vinagre a 14; aguardiente anisado a 35; sin anisar a 23.

HERRERA 26 de Abril.—Trigo de 53 1/2 a 53 1/4 rs. fanega las 92 libras; centeno de 27 a 28; cebada de 24 a 25; avena de 16 a 17; yerros de 31 a 32; titos de 34 a 36; arbejas de 32 a 34; garbanzos de 100 a 120; alubias de 110 a 130.

### Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	Del 28.	Del 29.
Renta perp. 3 por 100.	14'97	15'00
Idem fin de mes.	00'00	00'00
Idem fin del próximo.	15'07	15'05
Pequeños.	14'95	14'95
Renta perp. exterior.	15'80	15'80
Pequeños.	00'00	00'00
Deuda amort. — 2 0/0.	34'50	34'40
Pequeños.	34'45	37'00
Idem id. — Exterior.	34'52	00'00
Material del Tesoro.	00'00	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Sisas del Ayuntamiento	00'00	00'00
Billetes hipotecarios.	00'00	101'60
Bonos del Tesoro.	91'20	91'65
Idem segunda emision.	00'00	00'00
Id. cantidades pequeñas.	91'15	91'30
Resg. Caja Depósitos.	00'00	00'00
Cédulas del B. H. — 7 0/0	00'00	00'00
Idem id. 6 0/0.	95'60	95'50
Obligs. del Banco y T.º	95'70	95'50
Idem en pequeñas.	95'75	95'75
Idem serie exterior.	95'85	95'85
Idem en pequeñas.	93'90	00'00
Carps. del Tesoro sobre producto de Aduana.	93'80	93'60
Idem id. en pequeñas.	93'80	93'90
Obras públicas 1858.	00'00	00'00
Ferro-carriles de 2.000 reales 1.º Julio de 74.	29'35	29'35
Id. id. 1.º Dbre. de 1874.	00'00	00'00
Idem emision de 1875.	00'00	00'00
Idem id. de 1876.	00'00	00'00
Idem id. de 1877.	00'00	00'00
Idem id. de 1878.	00'00	00'00
Idem de 20.000 rs.	00'00	00'00
Id. de Alar a Santander	00'00	00'00
Banco de España.	268'50	26

**PRECIOS DE SUSCRICION.**—Aunque por un día á 10 céntimos de peseta la línea; por 2 á 3; por 3 á 6; por 4 en adelante á 5; los blancos ó letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda insercion en la primera página, excepto las ocasionales...

# DIARIO DE AVISOS.

Cada número se cobra a cuatro pesetas en la de anuncios.— La línea de comunicados usada 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.— A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.— Los papeles se hacen el primer día de publicacion.

**LA SEÑORA D. ANA YESTE Y GIMENEZ DE SERRANO, HA FALLECIDO.**  
Su aflijido esposo D. Manuel Serrano Beltran de Rosall, hijas é hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos, hermanos y sobrinos políticos y demás parientes,  
Suplican á aquellos de sus amigos que por un olvido involuntario no recibieran esquela, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que se celebrará en el día de mañana en la iglesia parroquial de S. Juan Bautista, el primero á las 10 y el segundo á las 5 de la tarde, dándole por tan señalados favores las mas expresivas gracias.  
Murcia 1.º Mayo 1879.  
El duelo se despide en la puerta de Orihuela.

## Pasatiempo.

**FUGA DE VOCALES.**  
...nq., l.s p.dr.s d.n gr.t.s, y l.s l.d.j. d. c.r.r.r., y l.g. d.l.m.r.s. e.b., y t.f.ng. d. q.r.r.  
**FUGA DE CONSONANTES.**  
i.e. ue.e. ie. e. e.i.o, a.e. io, ue. e. e.a., e. e.e. á. a. á.e., ue. e. i. ue. e. o. a. e. i. e. a.  
Las soluciones el Sábado.  
Solucion al intrínquilo del Martes.  
PALO-PELO-PILO-POLO-PULO.

## Almanaque.

Día 2 de Mayo.	SALIDA.	PUESTA.
Sol.	5-3 m.	6-52 l.
Luna.	2-50 t.	2-43 m.

Cuarto creciente el 30 de Abril á las 2 y 12 mts t. en Leo.— calor.

## Boletín religioso.

**Santos.**—Viernes: S. Atanasio ob. y dr.—Aniversario por los difuntos mártires de la libertad en 1808, y del Callao en 1866.  
**Jubilico.**—Viernes: en la iglesia de Nra. Sra. del Rosario y en la parroquial de S. Pedro.  
**Cultos.**—La ilustre cofradía de la Stma. Cruz de esta capital, los consagra en obsequio de la Stma. Cruz, de quien estuvo pendiente la salud del mundo, Cristo Jesús, en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia, el Sábado 3 del actual á las 9 y media de su mañana, con misa solemne y sermón que predicará el Padre Ojea, Misionero apostólico.  
**FLORES DE MAYO.**  
—En la iglesia del Santísimo Rosario se celebran todas las noches, los ejercicios del Mes de María, predicando un padre Misionero.  
—En la de religiosas de Sta. Isabel se dedica á María Stma. del Amor Hermoso y de la Santa Esperanza dichos ejercicios todos los días á las 6 de la tarde, excepto los días en que haya sermón que empezarán á las 5 y media.  
—En el templo de S. Agustín se celebrarán todas las tardes á las 5 con sermón, y por las mañanas á las 8 se celebrará la misa de la Virgen. Mañana predicará sobre la Inmaculada Concepcion de María D. Felipe Muñoz Navarro.

## Seccion mercantil.

**ALMUDI PUBLICO.**  
Precios del día 1.º  
Trigo del pas. de 16'75 á 18'00 pts.  
Id. geja. . . . . de 0'00 á 0'00  
Cebada . . . . . de 0'00 á 6'75  
Maiz . . . . . de 00'00 á 10'75

**PISCADERIA.**  
Clases y precios del pescado vendido hoy.  
Salmonete. . . . . á 20 cts. lb.  
Pescado de ajo. . . . . á 12 " "  
Boga. . . . . de 10 á 12 " "  
Sardina. . . . . de 6 á 10 " "  
Alacha. . . . . á 10 " "  
Boqueron. . . . . á 8 1/2 "

**Arévalo 25 de Abril.**  
Trigo, fanega de 94 libras, de 53 á 54 rs.—Cebada de 30 á 32 id.—Centeno de 33 á 34 id.—Algarrobas de 24 á 25 id.—Garbanzos de 80 á 150, segun clase.  
**Medina del Campo 25 de Abril.**  
Trigo de 53 á 54 rs. las 94 libras.—Centeno de 32 á 33 rs. las 92 libras.—Cebada de 23 á 31 rs. fanega.—Algarrobas de 23 á 24 id.

idem.—Se cree que los negocios se han de animar.

## Comunicaciones.

**ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.**  
Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta Administracion principal.  
**CORREOS.**  
ENTRADAS. SALIDAS.  
Lineas de Madrid. 11 30 m. 2 30 l.  
— de Cartagena 1.º. 3 30 t. 5 . m.  
— Id. 2.º. 8 10 n. 10 30 m.  
— Lorca y Almería. 9 10 m. 12 30 t.  
— Alicante. 8 30 n. 12 30 t.  
El despacho de reja estará abierto desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.  
Para entregar papel del Estado y hacer reclamaciones de certificados, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.  
Se certifican las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la mesa de certificados de esta Administracion, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.  
Se recojen las cartas del buzón de esta Administracion, media hora antes de la salida de cada expedicion, y en los estancos una hora antes.  
Murcia 1.º de Enero de 1879.— Miguel G. de Cisneros.

## Anuncios.

**GONORREAS.**  
**LAS CAPSULAS PERUVIANAS del Doctor BORRELL,**  
son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.  
Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en Murcia en la farmacia de D. Manuel Martinez, á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 82.

**LA CONDESA HORTENSIA por Méry.**  
Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresion y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs.

**TINTA**  
negra, verde, azul, violeta, rosa y cardenalia, desde 2 rs. botella hasta 6 las grandes. No se alteran, secan en el acto y dan duracion á las plumas. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**PURISIMA CONCEPCION, ECCE HOMO, SANTISIMA TRINIDAD, LA DOLOROSA, S JUAN, S. JOSE,**  
y otros santos, en cromos grandes y chicos, de las mejores fabricas de Suiza, se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**OBRAS de Chateaubriand.**  
El GENIO DEL CRISTIANISMO.—Ocho reales en toda España.  
Pueden dirigirse los pedidos al establecimiento de LA Paz.

**Relaciones de altas y bajas para la contribucion industrial.**  
Se venden en la impreta de este periódico.

**Quinqués para dormitorio, económicos y nada molestos.**  
Se venden, calle de Zoco, 5.

**Ejercicio del via-cruis y paráfrasis de las siete palabras en verso.**  
Se vende á dos reales en la imprenta de LA Paz, Zoco, 5.

**ORAS POÉTICAS DE D. Alfonso Garcia Clemencin.**  
Venganza de un alma noble, comedia en 3 actos, su precio  
Colon en la Rábida, episodio histórico en un acto, su precio 4 rs.  
Poetas, un volúmen en 4.º, su precio 16 rs.  
Se venden en la imprenta de LA Paz, Zoco, 5, en Murcia.

**AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN.**  
Con tanta razon llamada «El Perfume Impercedero» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno, se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe. Sirve además como un zahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el lagor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc., etc.  
Se halla de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Montcada, número 3, Barcelona. 103-71

**Agencia general española.**  
Establecida desde el año 1868.  
188 & 189, Gresham House, Old Broad Street, City, E. C. LONDON.

**BANCO.** Cambio.—Empréstitos.—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercaderías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias.  
**IMPORTACION Y EXPORTACION.** Se reciben órdenes para el envío de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.  
**COMISIONES.** Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto; para lo cual cuenta la empresa con agentes especiales. Trámites judiciales.—Adquisicion de privilegios de invencion, etc. etc.

**NO HAY**  
palabras para expresar debidamente la rapidez asombrosa con que se cicatrizan las úlceras herpéticas, por antiguas y extensas que sean, como con igual prontitud se curan las demás afecciones de la piel, bronquios y vejiga, usando el Jarabe sulfo-fénico de Dios é hijo, frasco, 16 rs.  
También tenemos el tan acreditado Antitipo Infalible de efectos seguros para combatir las intermitentes mas rebeldes, caja, 12 y 22 rs.  
Unico depósito en Murcia, farmacia del Dr. Lopez.  
Depósito general: Peñaranda de Bracamonte, farmacia del autor. 20

**POMADA REGENERADORA. NO MAS CABELLO BLANCO.**  
Unica composicion que sin manchar el cutis ni perjudicar la salud devuelve á los cabellos blancos su primitivo color rubio, castaño ó negro.  
Usandose se verá la verdad.  
Depósito en Murcia, Sres. CAMPRUBI y C.ª, del comercio.  
Prospectos gratis. 9-9

**Imprenta de LA PAZ de MURCIA, Zoco, 5.**  
En este establecimiento se imprimen con tipos modernos de lujo:  
Tarjetas de visita blancas, á 10 y 12 rs. el 100.  
Id. de colores, á 12 y 14 rs.  
Id. de luto, á 12 y 14 rs.  
Tarjetas para funeral y entierro con relieves de varios dibujos  
Id. id. blancos con ancho luto marginal.  
Id. de participacion de enlace, y de ofrecimiento de casa ó establecimiento.  
Membretes de cartas y sobres en negro y colores.  
Timbres de cartas y sobres, con iniciales inglesas en relieve blanco.  
Listas ó Menus para fondas y banquetes.  
Billetes de convite para reuniones, bailes y conciertos.  
Carteles en negro y en colores.  
Circulares, oficios, estados y toda clase de impresos de las oficinas públicas y particulares.  
Esquelas de defuncion en papel de luto.  
Facturas imitadas á las litografiadas.  
Membretes para oficios.  
Etiquetas en colores y en negro.  
Equidad en los precios, esmero en la correccion y en la impresion, prontitud la posible, presiden en los trabajos tipográficos que se encargan á este antiguo y conocido establecimiento.

**MAGASIN DES DEMOISELLES.**  
PUBLICA EL 10 Y 25 DE CADA MES, POR ENIREGAS GRANDES IN.º Grabados de modas y modelos de tapiceria coloreados, aguadas, grabados en negro, novedades para piano y canto, álbums de labores, Hojas de confecciones, corchete y redécilla, patrones, etc.  
Por la eleccion de sus artículos literarios y de sus trozos de música, por la variedad de sus dibujos y patrones, ofrece el M.º S.º N.º S.º DEMOISELLES á las familias, el doble atractivo de un periódico literario interesante y de un periódico de modas completo, enteramente independiente uno de otro. 1879-35.º año.—Precio para España 80 reales.  
(Las suscripciones se hacen por un año, empezando el 1.º de Enero).  
También se admiten suscripciones separadamente á cada edicion: Edicion del 10, 53 rs.—Edicion del 25, 35 rs.  
Se suscribe en la administracion de LA Paz, Zoco, 5, Murcia.

**LICOR BREA DE MÚNERA**  
Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato génito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.  
Nota.—El 18 de Abril de 1878 encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un analisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará. Se vende en todas las farmacias y droguerías.  
Precio del frasco en toda la Peninsula, 8 rs.  
FARMACIA DE MUNERA, Escudillers, 2, BARCELONA. 26-22

**EL CARNAVAL MURCIANO**  
por D. Agustin Medina Almela.  
Se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA Paz, calle de Zoco, núm. 5, en las librerías y otros establecimientos de esta capital.

**COMPANIA COLONIAL**  
Fundadora en España de la fabricacion de chocolates á vapor  
Proveedora efectiva de la Real Casa  
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES  
Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris  
CON DOS MEDALLAS.

**CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO.**  
**SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE.**  
**ACREDITADOS CAFES**  
LOS UNICOS PREMIADOS EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADEL FIA.  
**GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS PASTILLAS NAPOLITANAS Y BOMBONES DE CHOCOLATE DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.**  
Depósito general. . . Calle Mayor, 48 y 20.  
Sucursal. . . . . Montera, 8.  
**MADRID.**  
Se venden en Murcia en los establecimientos de los Sres. D. Salvador Soriano y compañía, plaza de S. Pedro.—D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho.—Ferrer hermanos, plaza de S. Juan.—Gabriel Raigal, Arco de Verónicas.

**LIBROS DE RECREO á real y medio, á cuatro y á cinco reales el tomo,**  
de Julio Verne, Fernandez y Gonzalez, San Martin, Ortega y Frias, Mayne-Reid, Paul de Kock y otros autores nacionales y extranjeros.  
También se hallarán otros libros religiosos, científicos, filosóficos, de legislacion, de cocina, etc.  
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**SUSCRICIONES A PERIODICOS.**  
En el antiguo centro de suscripciones, calle de Zoco, núm. 5, se renuevan por sus precios sin aumento, las de los periódicos políticos, literarios y de modas de Madrid, Barcelona, Cádiz, y otras capitales de España y del extranjero.  
Calle de Zoco, núm. 5.

**DICCIONARIO Geográfico-estadístico-histórico de España y sus posesiones de Ultramar.**  
POR D. PASCUAL MAÑOZ.  
Se vende un ejemplar no usado, en condiciones de precio y pago muy ventajosas. Al establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5, pueden acudir los que deseen aprovechar la ocasion.

**LA ORTOGRAFIA**  
AL ALCANCE DE TODOS.  
por D. Fernando Gomez de Salazar.  
Esta obra es única en su clase por su método notísimo-teórico práctico, y ser la primera que se publica sin valerse de los términos técnicos gramaticales, por cuya razon puede aprenderla cualquiera sin necesidad de estudiar la gramática, como hasta ahora ha sido preciso.  
Lleva además un catálogo de voces de dudosa escritura el más rico de los publicados hasta aquí, pues contiene cerca de CINCO MIL VOCES. Por eso es indispensable esta obra á todos, sábios é ignorantes.  
Su precio 2 reales.  
Se vende en la administracion de LA Paz, Zoco 5.

**GUIA DE QUINTAS**  
(8.º edicion)  
por D. Eusebio Freixa y Rabasó.  
Obra completísima y con gran riqueza de datos y formularios Forma un tomo de 600 páginas de letra compacta. Se vende á 12 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, donde se encuentran las demás obras del mismo autor sobre administracion municipal, estadística y otros ramos.  
IMPRENTA DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.